

Granada, una provincia con «potencia científica» y renta de pobre

Tiene una producción científica del 4%, pero su PIB sólo es del 1,4 por ciento

JOSÉ A. CANO / Granada
En proporción al total nacional, al provincia de Granada ocupa un 2,5 por ciento del territorio, supone un 1,95 de la población y aporta un 1,4 del PIB, lo cual vale para calificarla como provincia «pobre». Sin embargo, su producción científica alcanza el 4 por ciento del conjunto de la española, una indicador que muestra como «la potencia científica duplica a la riqueza que crea», un problema bautizado como «la paradoja granadina».

Así lo afirmó el profesor de la Universidad de Granada (UGR) Teodoro Luque, en la presentación del proyecto en el que concurrirá la institución a finales de este mes para convertirse en Campus de Excelencia Internacional junto con otros 15 centros públicos y tres privados de nuestro país, que pasaron el primer corte y esperan poder acceder a la dotación de 150 millones de euros que el Ministerio de Educación y el de Ciencia e Innovación ha previsto para quienes convengan al jurado internacional de nueve personalidades que habrá de decidir -y del que las privadas habrán de conformarse con el nombramiento, sin recibir subvención-.

Entre los objetivos de una planificación apoyada en las Ciencias de la Salud y sus aplicaciones gracias a Parque Tecnológico (PTS) y la innovación en el campo de las comunicaciones a través las llama-

das TIC, se encuentra utilizar el prestigio de la UGR gracias a ser una de las pocas universidades que puede presumir de presencia en dos continentes gracias a sus centros en el norte de África, ser la que más solicitudes Erasmus recibe de todo el continente o haber firmado recientemente un convenio con el Banco Santander que va a llevarla a tener representación en Europa del Este.

Dar la vuelta a la estadística de producción científica y aportación al PIB es uno de los objetivos del proyecto, que pretende integrar a



Presentación del estudio sobre la provincia de Granada, ayer en las instalaciones de la Universidad. / JESÚS G. HINCHADO

las instituciones locales y autonómicas para conseguir una mayor «transferencia del conocimiento».

El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lo-

deiro, y el mismo Teodoro Luque, valoraron no sólo la aportación que pueda suponer la colaboración con el PTS, también la de empresas como Puleba Biótech, Telefó-

nica o Laboratorios Rovi, además de los estudios sobre conservación del patrimonio que el entorno de la institución permiten «convertirla en referencia».

El inicio de las obras del Palacio del Sur, en 2010

El alcalde de Córdoba y el Ministerio de Industria firman un convenio de colaboración

TOÑI CARAVACA / Córdoba
Ayer se firmó el primero de los convenios de colaboración con una institución para la financiación, esta vez desde lo público, de una de las mayores infraestructuras de la ciudad Córdoba: su centro de congresos, más conocido con Palacio del Sur. El alcalde de la capital, Andrés Ocaña, se desplazaba hasta Madrid para rubricar junto a la subsecretaria del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, Amparo Fernández, el acuerdo según el cual el Gobierno transfiere a las arcas municipales 1,5 millones de euros sólo en 2009.

A esta cantidad hay que sumar el millón de euros que ya dedicó el Gobierno a este proyecto el año pasado. Además, los presupuestos generales del Estado de 2010 recogen ya otra subvención valorada en cuatro millones de euros con el mismo objetivo. No obstante, la firma del convenio para la transferencia de esta cantidad se formalizará a lo largo del año próximo. Con todo, Industria aún tiene aún que aportar otros 3,5 millones más para alcanzar los 10 comprometidos inicialmente. En este sentido, la reunión que ayer mantuvo Ocaña en la capital de España

sirvió también para esclarecer que esta cifra se aportará en el documento presupuestario de 2011 o 2012.

Despejado ya este primer trámite burocrático, al Ayuntamiento aún le quedan por cerrar otros acuerdos con otras instituciones que ya han anunciado que colaborarán con un proyecto cuyo comienzo se va retrasando cada vez más. Así, si el Consistorio aseguró que se podría estar en disposición de poner la primera piedra del Palacio del Sur antes de que acabase 2009, esto ya no ocurrirá. El alcalde confirmaba ayer que la

pretensión ahora es cerrar toda la financiación, licitar las obras y comenzarlas, por lo que no será hasta el próximo año cuando esto ocurra.

Y para ello, aún le queda por firmar el acuerdo con el Ministerio de Fomento, que ya se comprometió a hacerse cargo de los 7,4 millones de euros correspondientes al pago de las expropiaciones de los terrenos del aeropuerto de Córdoba necesarias para su ampliación y que tenía que sufragar la institución local. La idea es liberar al Ayuntamiento de este pago para que pudiera así dedicarlo al centro de congresos.

ESQUÍ EN ITALIA

Descubre Vialattea y deslízate por sus 400Km de pistas



**5% + 8%
DESCUENTO**
Ofrecido por el establecimiento

DESCUENTO
Ofrecido por Viajes Iberia

Reservando antes del 30 de Noviembre

Sestriere	8 días / 7 noches	Incluye	
		6 días	Forfait
Aptos. Villa Olimpica <small>Occ 4 pers</small>	HA	259 €	
Chalet Edelweiss <small>Occ 6 pers</small>	HA	266 €	
Residencia Club Palace I y II <small>Occ 6 pers</small>	HA	267 €	
H. Biancaneve ***	HD	471 €	
H. Belvedere ****	HD	539 €	
H. Ski Club Cavalieri	HD	597 €	
H. Cristallo ****	HD	642 €	
H. Club Palace	MP	672 €	
Sauze d'Oulx			
Aptos. ABC Sauze d' Oulx <small>** Occ 4 pers</small>	HA	265 €	
Grand Hotel La Torre ****	HD	487 €	

Precios por persona, incluyendo gastos de gestión, en habitación doble salvo indicación contraria y régimen indicado. Válidos para determinadas fechas de la temporada 2009/2010 consulte fechas exactas. Descuento de un 5% ofrecido por el establecimiento y un 8% ofrecido por Viajes Iberia VA aplicados en los precios publicados. Consulte condiciones de nuestra promoción. Transporte no incluido. Régimen alimenticio: HA: Alojamiento y desayuno; HD: Alojamiento y desayuno y MP: Media pensión

VIAJES IBERIA

➤ No hallan huesos en la primera parte de la excavación de Alfacar

Las dos supuestas fosas que quedan por estudiar están junto al monolito de Lorca

JOSÉ A. CANO / Granada

Cuatro de las seis «anomalías en el terreno» detectadas por el georradar ya han sido excavadas en el Parque García Lorca de Alfacar, y los trabajos de traslado de la carpa que las cubría han comenzado. El único resultado que aportan los informes del director de la excavación, el arqueólogo de la Universidad de Granada (UGR) Francisco

fusilados, se verán cubiertas por la carpa en menos de una semana.

EL MUNDO de Andalucía ha podido confirmar con la presidenta y portavoz de la Asociación Granadina para la Recuperación de la Memoria Histórica (Agrmh), Maribel Brenes, que se da por concluido el trabajo de excavación en las cuatro primeras posibles fosas marcadas por el georradar en el Parque García Lorca, que señaló como «anomalías» en el terreno antes que «fosas». Por su parte, el comisario para la Memoria Histórica, Juan Gallo, ratificó a este periódico que, «con el informe de los expertos en la mano», el único resultado de la excavación ha sido el de la «gran roca» que señaló la consejera de Justicia, Begoña Álvarez, la semana pasada.

La explicación que se ofrece a la falta de resultados de esta fase es que el georradar no detecta huesos o cuerpos, sino cambios de densidad, movimientos u oquedades en el terreno. Así, los trabajos que dirigió el profesor de la UGR y miembro de la Agrmh, Rafael Gil Bracero, se limitaron a marcar «posibles fosas», pero nunca a asegurar que en las mismas se encontrasen restos humanos. La localización, tanto en Alfacar como en otras excavaciones, se ha hecho uniendo los estudios de



Tres obreros trasladan la carpa junto al monolito de Lorca, ayer. / JESÚS G. HINCHADO

georradar a las indicaciones históricas. Queda por ver si el lugar del monolito, que señalaron historiadores como Ian Gibson o Agustín Peñón, es finalmente el correcto.

Sobre las informaciones aparecidas la semana pasada sobre unos supuestos primeros hallazgos de restos humanos en Alfacar, las personas implicadas en la excavación guardan silencio, acogiéndose a la cláusula de confidencialidad incluida en sus contratos y remitiéndose al Comisariado de la Memoria y la Consejería. Esta reiteró que se basa

en el informe de Francisco Carrión, cuyas conclusiones difundió la consejera. El comisario Juan Gallo, al ser consultado por este periódico, también se remitió a ese informe recordando que el único resultado es la mencionada «gran roca».

Expertos de la UGR intentarán determinar la identidad de los hipotéticos restos de las víctimas cuyos familiares lo han solicitado: son los de Dióscoro Galindo, Francisco Galadí, Joaquín Arcollas, Fermín Roldán y Miguel Cobo, pero no los de Federico García Lorca.

El PSOE pide reconocer la tragedia morisca

Granada

El Grupo Parlamentario Socialista ha presentado en el Congreso de los Diputados una proposición no de ley en la que insta al Gobierno a que promueva las actuaciones necesarias para reforzar los vínculos económicos, sociales y culturales con las poblaciones del Magreb y de África subsahariana descendientes de los 300.000 moriscos expulsados de España en el siglo XVII.

Coincidiendo con el IV centenario de la efeméride del destierro de aquellos españoles musulmanes, el diputado José Antonio Pérez Tapias defendió ayer que esas actuaciones vayan acompañadas «del reconocimiento institucional de la injusticia que en su día se cometió con los moriscos expulsados de España», en «uno de los más terribles exilios en toda la historia» del país.

Para el diputado, es necesario fomentar los vínculos y el reconocimiento hacia una comunidad que sufrió una «injusticia histórica por la intolerancia religiosa, la política de asimilación plasmada en el dilema de o conversión o exilio, el resentimiento de la población cristiana y la pretensión de configurar un reino integrado en la cristiandad sin minorías que llevaran a poner en duda su supuesta cohesión».

Pérez Tapias, quien considera que la propuesta responde a «un acto de memoria y a un ejercicio de responsabilidad con los descendientes y herederos culturales de la tragedia», dijo que el PSOE pretende así recuperar la memoria histórica de un pueblo sometido a una «convivencia negada».

CGT critica falta de información

>El grupo de Memoria Histórica de CGT se ha quejado ante el Defensor del Pueblo Andaluz de que, pese a representar al banderillero anarquista Joaquín Arcollas, ninguna institución le ha informado de los trabajos en la fosa y de que no han tenido en cuenta sus alegaciones para la firma del convenio que dio inicio a la excavación.

Carrión, es el de «una gran roca» que fue detectada como un «cambio de la densidad en el terreno».

Las dos posibles fosas restantes, situadas junto al monolito que recuerda al poeta y sus compañeros

Una explosión de gas daña una calle de Almería que no tiene ese servicio

Los bomberos no encuentran explicaciones y el dueño de una casa afirma: «Si llegamos a estar dentro, no lo contamos»

MIGUEL CABRERA / Almería

Como si de un suceso paranormal se tratara, ni los bomberos ni la empresa del gas en Almería son capaces de encontrar explicación a la explosión que hizo volar ayer a primera hora de la mañana dos tapas de alcantarilla en la calle Antonio Atienza de El Zapillo, se dejó sentir en un bloque de pisos y levantó el suelo de la casa del número 31.

Las versiones no pueden ser más contradictorias, pues mientras los bomberos aseguran que cuando entraron en el bloque donde los vecinos habían notado la explosión los sensores de gas se dispararon al máximo, los técnicos de la compañía suministradora en esa zona de la ciudad afirman que allí no tienen servicio y por lo tanto descartan absolutamente la presencia de gas.

Sin embargo, los aparatos de medición y el fuerte olor a gas llevó a los bomberos a destapar todas las al-

cantarillas de la calle, con la intención de que se evaporara y evitar riesgos. También se dio aviso a Endesa para que cortara la luz en el barrio, lo que hizo durante parte de la mañana, hasta que los operarios consideraron que no existía más riesgo de explosiones.

Los bomberos fueron alertados de las explosiones, que habían provocado el miedo entre los vecinos, porque según dijeron las tapas volaron varios metros en vertical. En esta primera actuación, inspeccionaron el bloque de pisos, en el que se percibía un fuerte olor a gas, y tras airear las alcantarillas se marcharon, en torno a las 12.40 horas.

Sin embargo, a las 13.25 horas, una vecina les volvió a llamar porque había comprobado que una explosión –se desconoce si la misma que la anterior– había levantado las baldosas del recibidor, en la vivienda de planta baja. Los bomberos llama-

ron entonces a la compañía Gas Meridional, cuyos técnicos comentaron que era totalmente imposible la presencia de gas natural en la calle porque allí no llega el servicio.

«Es totalmente inexplicable», reconocieron los bomberos, que ayer por la tarde aún desconocían el origen de las explosiones, aunque en su opinión está claro que tenían que existir acumulaciones de gases, bien en el alcantarillado o en «huecos existentes bajo las casas de la calle». Aun así, los bomberos mantienen que «no hay lógica aparente» y que el suceso es «rarísimo».

Fuentes de Gas Meridional han confirmado a este diario que descartan la presencia de gas natural en la calle y sospechan que puede tratarse de una acumulación de metano, «que a veces se produce en los alcantarillados por la descomposición del agua o desperdicios», aunque también coincidieron en que cuando



Una vecina muestra los daños de la explosión, ayer en Almería. / CURRO VALLEJO

esto sucede no suele provocar explosiones que puedan hacer saltar las tapas de las alcantarillas o levantar el suelo de una casa, por lo que coincidieron con los bomberos en la extrañeza del suceso.

Antonio Pérez, propietario de la ca-

sa, no daba crédito a lo sucedido, mientras observaba los desperfectos originados por la explosión. «Hemos tenido suerte porque no vivimos aquí y sólo venimos de vacaciones, pero si llegamos a estar dentro no lo contamos».